

Plus de 50 médecins assistèrent aux séances de ce bureau médical : ils ou rédigé 95 procès-verbaux de guérisons miraculeuses bien constatées, dont 37 guérisons de poitrinaires.

Angleterre. — Notre-Dame de Lourdes aura enfin son sanctuaire en ce pays, dans la paroisse de St-Bernard, Kingsley-Road, Liverpool.

L'Angleterre a vu récemment le premier Zoulou qui ait été élevé au sacerdoce, c'est l'abbé E. K. Muller qui a étudié à Rome où il a été ordonné. Il est en route pour son pays natal, où il va se consacrer à l'évangélisation de ses compatriotes.

Afrique. — Les Trappistes font dans le Sud de l'Afrique une œuvre très considérable. C'est à Natal — où l'évêque anglican, dit-on, a permis la polygamie aux indigènes — qu'ils s'établirent d'abord en 1882. Ils fondèrent ensuite plusieurs autres missions dotées chacune de terrains vastes. En 1887, ils possédaient 2 écoles où ils élevaient 200 enfants. Aujourd'hui, ils élèvent dans 40 écoles, habillent, nourrissent et logent 14,000 enfants indigènes, et tout cela *gratis pro Deo*. Le premier prêtre Zoulou est l'un de ces enfants. Les Trappistes possèdent maintenant 22 missions dirigées par 38 prêtres et 200 frères ; 275 religieuses ont le soin des filles. Ils ont, depuis leur arrivée en ces pays, baptisé 3,230 Cafres, et ils ont actuellement 1,500 catéchumènes : ils instruisent aussi les indigènes en toutes sortes de travaux manuels de quelque utilité pratique.

Eglises d'Orient. — Un événement très heureux à enregistrer, c'est la liberté rendue tout récemment aux Uniates de Pologne de professer le catholicisme ; et cela, en vertu d'un ukase lancé par le tsar de Russie, Nicolas II. Ils étaient privés de cette liberté, depuis que, sous le règne précédent, la suppression dans toute la Russie du rite grec uni comme trop ressemblant à la forme extérieure du culte "orthodoxe," les avait contraint à embrasser le schisme russe ou à subir la persécution. Beaucoup d'entre eux, en effet, résistèrent au prix des plus graves épreuves. Or, en vertu du récent ukase, et bien que le rite grec reste supprimé, il est permis à ceux qui le professaient de déclarer librement qu'ils veulent rester catholiques, sauf à embrasser le rite latin d'après un accord spécial avec le Saint-Siège. On évalue à 60,000 les catholiques Polonais que cet édit libère.

Le Souverain Pontife, par une lettre apostolique datée du 12 septembre, a érigé en archiconfrérie *Prima-Primaria*, avec siège dans l'église de l'Anastasia à Constantinople, l'*Union de prières et de leurs œuvres pour le retour des églises dissidentes à l'unité catholique*, fondée, il y a quelques années par le R. P. d'Alzon. Il s'agit des églises grecques et slaves.

On signalait à la fin de septembre le retour au catholicisme de nombreux villages nestoriens, dans le Kurdistan.

L. H., S. J.